

Presentación

Daniel Gil Martorell
Decano

Si el año pasado celebramos el cuarenta aniversario de nuestro Colegio, con lo que supuso de reconocimiento a la consolidación y crecimiento de nuestra profesión, este 2023 nos encontramos con la aparición del número cien de nuestra revista profesional. Cien números de una revista que, de manera constante, con compromiso y trabajo de todas/os las/os profesionales ha ido dotando de marco teórico y científico a nuestra profesión. La revista simboliza ese espacio de encuentro y de compartir conocimiento y experiencia que significa un Colegio Profesional, es donde se formaliza ese saber compartido que intenta construir una organización de profesionales que se apoyan y supervisan en su acción conjuntamente.

Empezamos esta aventura en 1993 con el número uno, que inevitablemente incluía un Monográfico de Ética y Deontología como elemento definitorio y distintivo de lo que era una revista profesional. Comienzos que nos definían y nos ubicaban en un lugar claro de mejora de la acción profesional, mejora desde el compromiso con el conocimiento, pero siempre desde esa relación entre valores y teoría que debe marcar el acto profesional y la acción de un Colegio. Desde ese lugar hemos ido haciendo más y mejor Trabajo Social, hemos ido adaptando la revista a los tiempos, intentando que siempre fuera un elemento actual, centrado en el territorio, en el tiempo y en la práctica del día a día de las/os profesionales. El nombre de “Trabajo Social Hoy” define ese espíritu, la revista siempre quiere estar en ese HOY, en el momento actual en el que las/os profesionales están trabajando. Hemos intentado que estos cien números fueran una clara representación del Trabajo Social que se realiza en la Comunidad de Madrid y que realizan nuestras/os colegiadas/os, sin perder la apertura de la revista a otros territorios y otras disciplinas. Una revista que debe ser el lugar donde las/os colegiadas/os escriben, comparten y se reconocen, pero a la vez una ventana abierta a otras experiencias nacionales e internacionales y a otras miradas profesionales.

Creo que este recorrido ha sido enormemente fructífero y que la revista HOY es un claro ejemplo de conocimiento abierto y participativo. Desde 2004 está en versión digital y desde hace tiempo en abierto en la página web propia de la Revista,



además ha ido generando compañeras/os de camino que reafirman el espíritu del HOY, se han desarrollado a partir de la revista espacios como el Blog de Trabajo Social, los podscats, la formación en escritura científica..., y la enorme red de colaboradoras y colaboradores que han participado en la dirección de la revista y en la supervisión y corrección de artículos, no habría espacio para nombrar a todas y todos. La revista es y ha sido el principal espacio de participación del Colegio, el lugar que ha canalizado muchas iniciativas y ha permitido formalizar y dar nombre a grandes aventuras e inquietudes profesionales.

Creo que este número cien nos ha permitido echar la mirada atrás y ver que el Trabajo Social HOY está más presente en la sociedad, es más necesario y se define desde un espacio compartido de conocimiento que nos permite contribuir a la mejora de nuestra sociedad. Es desde este conocimiento compartido desde donde adquirimos esa fuerza y esa independencia como organización profesional, para aportar nuestra voz en la garantía de los derechos de la ciudadanía y en la construcción de una sociedad más justa, equitativa y libre.

No quiero dejar de agradecer su esfuerzo y reconocer el papel esencial que han jugado en esta aventura a las distintas directoras que han liderado la revista en este proceso histórico: María Martín Menasalvas de la Nieta, M.^a Rosa Fernández Peña, M.^a Amalia García-Carrasco Aponte, Aurora Castillo Charfolet, M.^a Socorro Escobar Rubio, Eloina Nogal Martín, Yolanda García Fernández, Laura Ponce de León y Rubén Yusta Tirado. Gracias a todas!!!

Sin lugar a dudas, yo hoy no estaría escribiendo estas palabras, ni estaría hablando de cien números de la revista, ni podría pensar en tantas personas que han estado cercanas a la revista sin el trabajo incansable de Gracia. Todo el que ha participado en la revista, se ha acercado a conocerla o ha tenido el honor de participar en ella sabes quién es Gracia y su rotulador rojo, sabe lo mucho que este número cien la debe. Toda revista tiene su trabajo duro en la sombra, su trabajo administrativo y de gestión, su trabajo de cuidado y de apoyo a las/os colegiadas/os y ese trabajo lo representa ella. Gracias, Gracia!!!

Cierro estas palabras con una frase de Harriet Beecher “el pasado, el presente y el futuro son en realidad uno: son hoy”. Nuestro pasado, presente y futuro como profesión están en el HOY del “Trabajo Social Hoy”, en nuestra revista.

